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Реинтродукция требует перемещения различных по численности групп животных 

на значительные расстояния. При этом возникает риск распространения возбудителей ин-

фекционных заболеваний и паразитов. В действующих ветеринарных правилах и требова-

ниях имеются указания по мероприятиям при ввозе (перемещении) зоопарковых и цирко-

вых животных, однако отсутствуют указания по животным заповедных территорий. В 

данной работе предлагаются варианты действий по дезинфекции и дезинвазии различных 

объектов в пунктах реинтродукции животных, основанные на инструкциях, утвержденных 

Департаментом ветеринарии МСХ РФ. 

Одним из значительных рисков при интродукции животных является наличие на 

модельной территории природных очагов трансмиссивных болезней. Для исключения 

этих рисков необходимо при завозе животных опрыскивать их инсектоакарицидами пире-

троидной группы. В пунктах реинтродукции следует проводить регулярный арахноэнто-

мологический мониторинг местности. При увеличении численности кровососущих члени-

стоногих нужно применять инсектоакарициды путем опрыскивания биотопов. При появ-

лении трансмиссивной болезни опрыскивать и биотопы, и самих животных для разрыва 

эпизоотической цепи. 
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Reintroduction requires the transfer of different groups of animals to the impact. In this 

case, there is a risk of the spread of infectious diseases and parasitosis. Common veterinary rules 

and requirements provide guidance on measures to be taken when importing (moving) zoo and 

circus animals, but there are no requirements for animal protected areas. This paper discusses 

options for disinfection and disinfestation of various objects at animal reintroduction points 

based on observation identified by the Department of Veterinary Medicine of the Ministry of 

Agriculture of the Russian Federation. 
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One of the significant risks during the introduction of animals is the presence of natural 

foci of vector-borne diseases in the model area. For cases of risks, it is necessary to spray ani-

mals with insectoacaricides with a pyrethroid group when importing animals. At reintroduction 

points, regular arachnoentomological monitoring of the area is carried out. When recruiting 

blood-sucking arthropods, it is necessary to use insectoacaricides by spraying biotopes. In in-

flammatory transmissible disease, biotopes are also sprayed, and the epizootic chain is broken in 

animals. 
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